

STATEMENT COLOMBIA – Consejo de la OIM  
27 de noviembre de 2023  
Colombia  
Laura Arango

Muchas gracias Presidenta, Embajadora Stanch, y felicitaciones por su designación.

Colombia se suma a la Declaración Regional del GRULAC pronunciada por el Embajador Federico Villegas el primer día del Consejo.

Señora Directora Amy Pope: como líderes en materia de política exterior feminista permítame reiterar las felicitaciones por su designación como la primera mujer directora de la OIM. Tenemos la certeza de que su compromiso se traducirá en que la organización tendrá una base sólida y de pleno respeto a las políticas de igualdad de género, y estaremos a su disposición para apoyarla a alcanzar este fin.

Colombia está profundamente agradecida con la OIM por su constante respaldo para enfrentar los múltiples desafíos para el manejo de los flujos migratorios, así como para el fortalecimiento de políticas públicas que contribuyan a materializar nuestra aspiración de Paz Total.

Por eso resaltamos y agradecemos que en el presupuesto para el año 2024, la OIM le haya dado un enfoque especial al fortalecimiento institucional para apoyar a las víctimas del conflicto armado en Colombia, que permitirá fomentar la reconciliación y la no repetición del conflicto protegiendo los derechos de las víctimas, sosteniendo procesos integrales de memoria, verdad y justicia, y promoviendo la confianza y la cohesión social entre los individuos, las comunidades y los agentes de los sectores público y privado. Aprovecho la oportunidad para agradecer a los diferentes países que a través de sus contribuciones permitirán el desarrollo de este proyecto.

Señora Directora: en esta línea, permítame agradecer el énfasis que usted hizo en su presentación del primer día, donde señaló la importancia que la OIM le dará al desplazamiento interno que en nuestro país afecta a cerca de cinco millones de personas.

Al igual que ustedes, nuestra Misión seguirá trabajando de manera conjunta con el Asesor Especial para Soluciones Duraderas para el desplazamiento interno, señor Robert Piper. Estamos adelantando un trabajo activo junto con nuestra Unidad de Víctimas y en ese sentido permítanme compartir con ustedes que recientemente el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, reconoció el liderazgo de Colombia en su copresidencia del Grupo de Amigos para Soluciones al Desplazamiento Interno, que ejercemos de manera conjunta con Canadá.

El Secretario General también resaltó que el Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026 se oriente a garantizar que dos millones de personas víctimas de desplazamiento forzado interno superen su vulnerabilidad actual, lo cual refleja el compromiso del país con la búsqueda de soluciones duraderas.

Señora Directora: usted conoce de cerca los múltiples los desafíos de Colombia. Lo escuchamos el día de ayer en la intervención de la Viceministra de Asuntos Multilaterales que participó en el segmento de alto nivel sobre migración y cambio climático, y lo escuchamos también esta mañana sobre los flujos migratorios en el Tapón del Darién.

Seguimos comprometidos y esperamos seguir contando con el apoyo de la OIM y de la comunidad internacional para continuar con nuestra política de recepción, integración y pleno respeto a los derechos humanos de los migrantes que llegan a nuestro país.

Muchas gracias.